

En el año 1826, **Sebastián de Miñano**; en su Diccionario Geográfico Estadístico, publicado en Madrid, se refiere de la siguiente manera.

"Jaraicejo. Villa Eclesiástica de España, provincia de Estremadura, partido de Trujillo, obispado de Plasencia. Alcalde Ordinario, 180 vecinos, 871 habitantes, 1 parroquia, 1 convento de monjas, 1 pósito, 80 casas, entre ellas 5 de bastante capacidad, casa de postas con 6 caballos. El nombre de esta villa es de origen arábigo y se hallaba situada en la carretera que desde el Puente de Almaraz pasa a Badajoz, por Trujillo, Miajadas y Mérida, en una llanura que es cima de las margenes del rio del Monte, que corre a 1 hora del pueblo, y sobre el hay un puente estrecho de sillería: tiene buenas aguas, buen clima, y sus alrededores son tierras de labor y monte bajo. A 1 legua de distancia sobre la mayor altura de este terreno, y continuacion de las sierras de Guadalupe, se encuentra la famosa atalaya ó castillo del Puerto de Miravete. Produce pocos granos, pero se cria en su termino bastante ganado. Es patria del celebre don Francisco Sabas, capellan mayor de las recogidas de Madrid y autor de las alegres poesias que corren con su nombre; y tambien la fue de la venerable doña Luisa de Carbajal y Mendoza, cuyo cuerpo se deposito en el convento de las señoras de la Encarnacion de Madrid, adonde fue traída desde Londres, de orden de Felipe III, por su gran virtud y fama de santidad. Aqui fallecio el dia 27 de abril de 1559 el Ilustrisimo Obispo de Plasencia don Gutierrez de Carvajal, fundador de la suntuosa capilla llamada del Obispo, en la parroquia de San Andrés de Madrid. Dista 26 leguas E. de la capital, 4 de la cabecera de partido, y 5 horas de marcha militar de Trujillo, en cuyo intermedio se pasa el rio Almonte por un buen puente y se encuentra como a mitad del camino la casa de postas, llamada del Carrascal. Contribuye 13.866 rs. 21 mrs."

